

Barrancabermeja

Vanguardia ▾ Santander ▾ Barrancabermeja

Jueves 11 de septiembre de 2025 - 02:48 PM

Entre promesas de energías limpias y el debate por el fracking: así fue el Foro Petróleo, Gas y Transición Energética en Barrancabermeja

En Barrancabermeja, Ecopetrol y la USO anunciaron metas récord en energías limpias y reavivaron el debate por el fracking en el Foro de Transición Energética.

Publicidad



Entre promesas de energías limpias y el debate por el fracking: así fue el Foro Petróleo, Gas y Transición Energética en Barrancabermeja. Foto suministrada/VANGUARDIA



Tendencias



CULTURA **Migración y teatro: PFU en Color estrena ¡Lotería! en Bucaramanga**

Publicidad

Compartir Publicado por: Lesly Cifuentes



En Barrancabermeja, Ecopetrol y la USO convocaron el Primer Foro de Petróleo, Gas y Transición Energética. La estatal petrolera anunció metas sin precedentes en energías limpias y gas, mientras que el Gobierno defendió una transición con justicia social.

Con compromisos ambiciosos en energías limpias y promesas de seguridad en el suministro de gas, Ecopetrol, la Unión Sindical Obrera (USO) y el Gobierno Nacional hablaron del futuro energético del país en el foro realizado este jueves 11 de septiembre de 2025 en el Club Infantas. Afuera, en las inmediaciones del recinto, el retumbar de tambores de colectivos ambientalistas recordó que la discusión no solo es técnica, sino también social y ambiental.

En el evento, Ecopetrol confirmó que cerrará 2025 con 1.300 megavatios (MW) de capacidad instalada en energías limpias, una meta que originalmente estaba prevista para 2030, y que su portafolio/proyectos permitirían elevar esa capacidad a 3,3 gigavatios (GW) hacia 2026. "Ya no somos solo una empresa de hidrocarburos, somos una compañía energética llamada a ocupar el principal papel en la transición justa y equitativa", afirmó Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol.



→ Vea también: **Ribereña 2025: la oportunidad que esperaban los artesanos de Barrancabermeja**

La compañía también resaltó avances en eficiencia energética. Según datos recientes, en 2024 redujo su consumo interno de gas en 8% y en lo corrido de 2025 el ahorro ronda el 13%, lo que, explicó Roa, se traduce en más disponibilidad de gas para la industria nacional y en menores costos operativos.

Sobre el gas, Ecopetrol informó que liberará recursos del campo Floreña (Casanare), destinando entre 12 y 26 Gbtud al mercado interno entre 2026 y 2028. Estos volúmenes, que hasta ahora se utilizaban principalmente para generación térmica, se redirigirán para atender la demanda nacional, contribuyendo a fortalecer la seguridad energética. "Ese gas ahora estará disponible para la industria nacional. No hemos racionado un solo metro cúbico en este gobierno y no lo haremos", sostuvo Roa.

Ecopetrol confirmó además la venta de 60 millones de pies cúbicos diarios (MMpcd) de gas importado, que ingresarán al país a partir de 2026 mediante la nueva infraestructura de regasificación en el Pacífico (Buenaventura-Buga). La empresa estudia, asimismo, alternativas adicionales de abastecimiento tras recibir propuestas de varios actores internacionales.

En exploración, la compañía destacó tasas de éxito cercanas al 40% en los últimos años, lo que, remarcó la administración, contribuye a reponer reservas, aumentar producción y asegurar recursos para sostener la transición.

Luciano Sanín, jefe de Despacho del Ministerio de Minas y

Ranking de noticias

+Vistas | +Recientes

- 1 Explosión en Venezuela deja 23 heridos y más de 480 casas afectadas en Zulia
- 2 De tres disparos asesinaron a un joven sillas de rueda: esto se sabe del crimen
- 3 Caen alias 'Rubén' y 'Villa', señalados de pertenecer a un temido grupo delincriminal en Santander
- 4 Emiliana Arango avanzó a cuartos de final en el WTA 500 de Guadalajara
- 5 La reclasificación: otro de los objetivos de Leonel Álvarez y el Atlético Bucaramanga

Publicidad

Noticias del día



JUDICIAL **Había la defensa del hombre acusado de apuñalar a su expareja en un centro comercial de Floridablanca**

Publicidad

Energía, explicó las principales acciones del Gobierno para transformar la matriz eléctrica, advirtiendo que la transición no puede limitarse a lo tecnológico, sino que debe tener enfoque social y territorial. Recordó que la estrategia 6GW+ triplicó la meta del Plan Nacional de Desarrollo (de 2 GW a 6 GW de nuevas renovables durante el cuatrienio) y precisó que Colombia ya superó los 3 GW de generación limpia en 2025.

Publicidad



Entre los programas destacados, mencionó Colombia Solar, creado mediante el Decreto 0972 de 2025, que instalará paneles en hogares de estratos 1, 2 y 3 con metas graduales que inician en 1 millón de usuarios y escalan a 5 millones en seis años. "Queremos que las comunidades no solo sean receptoras, sino socias de los proyectos. La transición debe ser una democratización de la energía", afirmó. Esta estrategia se complementa con las comunidades energéticas: hoy existen más de 300 y el objetivo oficial es multiplicarlas de forma acelerada en los próximos años.



Entre promesas de energías limpias y el debate por el fracking: así fue el Foro Petróleo, Gas y Transición Energética en Barrancabermeja. Foto suministrada/VANGUARDIA

Fracking: un debate que enciende la protesta social

El tema más polémico del foro fue el fracking. La USO exhibió posturas internas divergentes. Aunque el sindicato mantiene desde 2019 una resolución en contra de la técnica, varios de sus dirigentes insisten en realizar pilotos para decidir con base en evidencia.

El presidente de la USO, César Loza, pidió reabrir el debate. "La USO le dice sí a los pilotos de fracking. El 80 % de los líderes sindicales cree que hay que hacerlos, porque ellos dirán si se puede o no se puede. El país debe decidir si paga más por importar gas o si desarrolla sus propios recursos", dijo. Y advirtió que depender de importaciones podría elevar tarifas significativamente: "O las paga el usuario o el Estado subsidia, y esos recursos se restan de educación y salud".



→ Vea también:
[Todos a participar: Barrancabermeja se une al Simulacro Nacional contra emergencias](#)

En contraste, Moisés Barón, también directivo sindical, defendió la postura contraria. "Nuestra máxima autoridad ya definió que no. Si alguien quiere promover otra visión, primero debe dar el debate interno y ganar esa mayoría", señaló, agregando que el fracking "no es una panacea".

Desde la academia se pidió elevar el rigor. "La decisión sobre fracking o no fracking debe llevarse al plano técnico, con información verídica que permita decisiones responsables. La

academia tiene que ser el faro de estas discusiones", dijo Luis Bustos, profesor de la Universidad Externado de Colombia.



Entre promesas de energías limpias y el debate por el fracking: así fue el Foro Petróleo, Gas y Transición Energética en Barrancabermeja. Foto suministrada/VANGUARDIA

Por su parte, el presidente de Ecopetrol zanjó: "Mientras existan las restricciones que hay, no vamos a desarrollar proyecto alguno de fracking. Es un negocio de corto plazo, con riesgos ambientales, y hoy nuestra prioridad es la transición responsable".

Mientras tanto, colectivos ambientalistas realizaron un plantón a las afueras del Club Infantas. Con tambores y consignas, la Batucada Guaricha (Piedecuesta, Santander) marcó el ritmo de una protesta simbólica en defensa del agua y los territorios.

» Suscríbete al Newsletter de Vanguardia

Suscríbete



Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



Noticias relacionadas:

[Barrancabermeja](#) [Tendencias](#) [Ecopetrol](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

Publicado por: Lesly Cifuentes

Comentarios

0 comentarios

Ordenar por [Más recientes](#)



Agrega un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

Publicidad

Lea también



BARRANCABERMEJA
Ribereña 2025: la oportunidad que esperaban los artesanos de Barrancabermeja



JUDICIAL
Dos mujeres fueron baleadas en un bar de Barrancabermeja



JUDICIAL
Menor de 16 años fue asesinado mientras trabajaba en una obra de construcción en Santander



BARRANCABERMEJA
Todos a participar: Barrancabermeja se une al Simulacro Nacional contra emergencias

» Vanguardia

Síguenos en: [Facebook](#) [Twitter](#) [Instagram](#) [YouTube](#) [LinkedIn](#)

Servicios
Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Páute con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios
Proveedores
Términos y condiciones

Secciones
Área Metro
Santander
Judicial
Entretenimiento
Colombia
Deportes
Mundo
Economía
Opinión

Clasificados
Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Editores
Públique

Publicaciones
500 empresas generadoras de desarrollo
Q'hubo
Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2025 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular.
Términos y condiciones
Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE) | Denuncia de hechos Sagrilaft y PTEE

